

ABSTRAK

Parawansa, Wanda, Astri. 2023. *Metafora pada Lagu-Lagu Bertema Pendidikan dan Implikasi dalam Pembelajaran*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Muhammadiyah Jember, Pembimbing: (1) Eka Nova Ali Vardani, M.Pd. (2) Dzarna, M.Pd.

Kata Kunci: Metafora, Lagu Bertema Pendidikan, Implikasi pembelajaran

Lagu-lagu bertema pendidikan pada lirik lagu mengandung gaya bahasa, khususnya gaya bahasa metafora. Metafora adalah majas yang digunakan untuk menyamakan sesuatu yang lain disebut kiasan. Metafora sering ditemukan dalam kehidupan bahasa manusia karena digunakan untuk menyampaikan makna secara tidak langsung. Metafora memiliki peran penting dalam menemukan makna. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan jenis metafora pada lagu-lagu bertema pendidikan dan implikasi dalam pembelajaran bahasa Indonesia.

Penelitian ini menggunakan kualitatif dengan metode deskriptif. Sumber data penelitian ini 20 lagu pada lagu-lagu bertema pendidikan. Teknik pengumpulan data penelitian menggunakan teknik reduksi data. Instrumen pengumpulan data menggunakan peneliti sendiri yang menggunakan alat bantu berupa tabel pengumpul data. Teknik uji kesahihan data menggunakan teknik peningkatan ketekunan.

Hasil analisis data menunjukkan bahwa metafora pada lagu-lagu bertema pendidikan dan implikasi dalam pembelajaran bahasa Indonesia yaitu mengandung jenis metafora dan diimplikasinya pada materi pembelajaran puisi dengan unsur pembangunnya, khususnya gaya bahasa metafora. Pada lagu-lagu bertema pendidikan ditemukan 29 data berupa metafora antropomorfik 6 data, metafora binatang 6 data, metafora dari konkret ke abstrak 11 data, dan metafora sinestesik 6 data. Temuan penelitian pada lagu-lagu bertema pendidikan dapat diimplikasikan dengan kegiatan pembelajaran di jenjang SMP terdapat pada KD 3.7 dan KD 4.7, sedangkan di jenjang SMA terdapat pada KD.3.17 dan KD 4.17. Pengimplikasian lagu-lagu bertema pendidikan dengan unsur fisik puisi, yaitu bentuk gaya bahasa khususnya pada metafora, Lirik lagu-lagu bertema pendidikan dapat diimplikasikan pada pembelajaran puisi, sehingga pendidik dapat memanfaatkan lirik lagu-lagu bertema pendidikan untuk dijadikan sebagai pembelajaran puisi.

Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa lagu yang diciptakan oleh pengarang termasuk karya sastra puisi, puisi tidak terlepas dengan gaya bahasa. Gaya bahasa yang ditemukan dalam lagu, salah satunya adalah metafora, Lagu-lagu bertema pendidikan dapat dijadikan sebagai bahan pembelajaran bahasa Indonesia di jenjang SMP dan SMA. Pendidik mampu memilih materi yang akan digunakan dalam pembelajaran bahasa Indonesia untuk meningkatkan ketertarikan peserta didik. Lagu-lagu bertema pendidikan dapat pendidik implikasikan dalam pembelajaran salah satunya menggunakan pembelajaran puisi pada lagu.